
 

№ 14 (245) Лістапад 2019 г. 

Берасцейскі  
ўніверсітэт 

№ 14 (245) 
Выходзiць 1 раз у месяц 

на беларускай і рускай мовах 

27 лістапада 2019 года 

ВЫДАВЕЦ: Установа адукацыі «БРЭСЦКI ДЗЯРЖАЎНЫ ЎНIВЕРСIТЭТ IМЯ А.С. ПУШКIНА» 
Выдаецца з 1997 года 

 

 
Сёння ў нумары: 

 
 

Родник души  
и праздник сердца 

БрДУ адзначыў Дзень 
універсітэта святочным 

канцэртам 
 

с. 2 
 

Прафесійны дыялог: 
сустрэча з Паўлам 

Сухарукавым 
Філалагічны факультэт 

наведаў дырэктар – галоўны 
рэдактар выдавецкага  

дома “Звязда” 
 

с. 3 
 

У дыялогу са студэнтам 
Кацярына Сальнікава 

ўпэўнена: у жыцці, як і на 
тэатральных падмостках, 

часта даводзіцца  
імправізаваць 

 
с. 4 

 

Жыць, а не існаваць – 
дэвіз Аляксандры Гусевай 

 
с. 5 

 

Закрыццё працоўнага 
лета – 2019 

У БрДУ ўзнагародзілі  
байцоў студэнцкіх атрадаў 

 
с. 7 

Всегда нужно думать о людях 

     Встреча заместителя председателя Брестского облисполкома Геннадия Борисюка 

со студентами и преподавателями БрГУ имени А.С. Пушкина состоялась 24 октября. 

«Всегда нужно думать о людях!» – с таким посылом Геннадий Иосифович обратился 

к молодежи.  

     Красной нитью через все мероприятие проходили слова Главы государства Алек-

сандра Лукашенко о том, что чиновники местных органов власти должны решать все 

вопросы в рамках их компетенции. Важно выезжать на места, общаться с людьми, вни-

кать в их проблемы, а не только работать в кабинете. 

     Формат встречи – открытый диалог – задала ректор БрГУ Анна Сендер, отметив, что 

Геннадий Иосифович – выпускник филологического факультета нашего университета.   

     Геннадий Борисюк – уроженец Бреста. Работал директором школы, начальником отдела 

идеологической работы администрации Ленинского района областного центра, а затем и воз-

главлял ее, являлся депутатом городского Совета депутатов. Сегодня он курирует вопросы 

информационной и идеологической работы, государственной политики в области труда, со-

действия занятости населения, социальной защиты. 

     Геннадий Иосифович подчеркнул, что своими профессиональными успехами в значитель-

ной степени обязан университету и тем преподавателям, которые учили быть справедливым и 

отзывчивым. Именно в студенческие годы он научился ценить время и жизнь, начал активно 

проявлять себя. «Знания, полученные в БрГУ, позволили построить успешную карьеру», – вот 

так лаконично, но тепло высказался об alma mater Геннадий Борисюк. 

     Специфика работы руководителя, качества, которыми должен обладать современный моло-

дой человек, совершенствование инфраструктуры Бреста, проблемы жителей города, с кото-

рыми приходится сталкиваться чаще всего по долгу службы, спортивные предпочтения – эти 

и ряд других тем затронули студенты во время общения с гостем.  
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Родник души и праздник сердца 

     Торжество началось с 

танца цветов, который при-

дал нашему осеннему празд-

нику особое очарование. 

Затем ректор – доктор педа-

гогических наук, профессор 

Анна Сендер – зачитала по-

здравительный адрес от по-

мощника Президента Рес-

публики Беларусь – инспек-

тора по Брестской области 

Анатолия Маркевича.  

     В поздравлении дана вы-

сокая оценка деятельности 

БрГУ имени А.С. Пушкина: 

«За прошедшие 74 года 

учреждение прошло непро-

стой путь от учительского 

института до государствен-

ного университета, став ве-

дущим научно-исследова-

тельским, учебным и куль-

турным центром Брестчины 

и страны в целом. Вы до-

стойно решаете поставлен-

ные перед вами задачи по 

повышению качества образо-

вания, поддержке одаренной 

молодежи, внедрению инно-

вационных подходов в прак-

тику обучения и воспитания. 

Вуз по праву считается куз-

ницей педагогических, науч-

ных и управленческих кад-

ров». 

     Анна Николаевна тепло 

поздравила коллектив, под-

черкнув, что университет 

празднует день рождения 

в знаменательный год 75-

летия освобождения Белару-

си и 1000-летия Бреста. Она 

поблагодарила работников 

за кропотливый труд, муд-

рость и профессионализм.  

     Эти юбилейные даты 

БрГУ встретил новыми до-

стижениями. Студенческий 

коллектив, отметила ректор, 

пополнился 1700 обучающи-

мися.  

     Качество образования в 

нашем университете обеспе-

чивает высококвалифициро-

ванный преподавательский 

состав: 60 % педагогов име-

ют ученые степени и звания. 

Студенческая молодежь так-

же активно проявляет себя 

в науке, творчестве и спорте, 

их успехи отмечены много-

численными наградами. 

     Анна Николаевна пожела-

ла всем здоровья, благополу-

чия и новых достижений на 

благо нашей страны.     

     Затем прошла церемония 

награждения, ведь универси-

тет – это прежде всего люди, 

дающие путевку в жизнь 

студентам, и сами обучаю-

щиеся, которые получают в 

БрГУ качественное образо-

вание. 

     Разработки наших ученых 

в области фундаментальных 

и прикладных наук, образо-

вательных технологий про-

славляют университет на 

республиканской арене.  

 

(продолжение на с. 3) 

(начало на с. 1) 

     Один из первых вопросов 

касался работы в современ-

ной школе. Отвечая, Генна-

дий Иосифович подчеркнул: 

«Важно любить свою работу 

и ценить людей, которые 

вместе с тобой решают про-

фессиональные задачи». 

Этого правила Геннадий 

Борисюк придерживается 

всегда.  

     На вопрос студентов о 

том, что является самым 

сложным в работе руководи-

теля, Геннадий Иосифович 

ответил, что все проблемы 

решаемы, если коллектив – 

команда единомышленни-

ков. Грамотного руководите-

ля отличает то, что он умеет 

принимать решения и нести 

за них ответственность. Пра-

вильно и вовремя поставлен-

ные задачи влияют на каче-

ство их выполнения.  

     Геннадий Иосифович 

ответил и на вопросы сту-

дентов о мероприятиях, про-

водимых к 1000-летию горо-

да Бреста. 

     Было сделано не мало: 

построен современных за-

падный обход, новое здание 

автовокзала, кукольный те-

атр, созданы городской сад, 

аллея фонарей и другие объ-

екты. А в строительстве уни-

кального фонтана и благо-

устройстве набережной есть 

немалая заслуга и Геннадия 

Борисюка. 

     Участники диалога еще 

раз убедились в том, что 

молодежь гордится нашей 

страной, городом, универси-

тетом.  

     Студенческой молодежи 

Геннадий Иосифович поже-

лал успешной реализации в 

учебной, научной, творче-

ской и спортивной деятель-

ности. Также он выразил 

уверенность в том, что, ны-

нешнее поколение студентов 

будет достойно трудиться на 

благо нашей родной         

Беларуси. 

Юлия Вовк 

     Торжественный вечер «Родник души и праздник сердца», посвященный 74-летию Брестского государственного 

университета имени А.С. Пушкина, состоялся во Дворце культуры профсоюзов 29 октября.  
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Родник души и праздник сердца 
(начало на с. 2) 

 

     Анна Николаевна вручила 

Почетную грамоту Министер-

ства образования препода-

вателю Пинского колледжа 

БрГУ имени А.С. Пушкина 

Тамаре Федорович и грамоту 

Министерства образования – 

заведующему кафедрой всеоб-

щей истории, кандидату исто-

рических наук, доценту Елене 

Пашкович.  

     В области социальных и 

гуманитарных наук премию 

имени Владимира Андреевича 

Колесника получила старший 

преподаватель кафедры иност-

ранных языков Лилия Левонюк; 

в области естественных наук 

обладателем премии имени 

Степана Георгиевича Конд-

ратени стал кандидат физико-

математических наук, доцент 

кафедры общей и теоретиче-

ской физики Игорь Макоед. 

     Более 20 преподавателей 

награждены благодарностями 

ректора за успехи в подготовке 

учебной и учебно-методической 

литературы с грифом Мини-

стерства образования Республи-

ки Беларусь и научно-мето-

дического учреждения «Нацио-

нальный институт образова-

ния», профильных учебно-

методических объединений в 

сфере высшего образования, а 

также за активное участие в 

научно-исследовательской дея-

тельности университета и зна-

чительные достижения в разра-

ботке избранной научной темы, 

успешную защиту кандидат-

ских диссертаций. 

     В БрГУ поддерживают твор-

ческие и спортивные достиже-

ния обучающихся, поэтому за 

активное участие в обществен-

ной жизни университета, высо-

кие спортивные достижения и 

создание положительного ими-

джа alma mater Анна Сендер 

вручила благодарности ректора 

9 лучшим студентам.  

     Благодарностей ректора удо-

стоены и родители лучших 

представителей студенчества. 

     Продолжился праздник за-

мечательной концертной про-

граммой. Выступления универ-

ситетских звезд и приглашен-

ных гостей подарили много 

положительных эмоций и впе-

чатлений всем присутствую-

щим. Юлия Рахта, Владислав 

Макаревич, Андрей Прокопчук, 

София Удовенко, Мейлис Мам-

медов, творческая студия 

«Магалифф» совместно со сту-

дентами университета, группа 

по чирлидингу, спортсмены-

акробаты и другие артисты 

искренне делились с аудитори-

ей своим творчеством. Поздра-

вить БрГУ пришли и выпускни-

ки университета – Яна Буцке-

вич и дуэт Сергея Полячука и 

Марины Вырковской. 

     Финальный аккорд торже-

ства – исполнение всеми участ-

никами концерта песни 

«Поверь в мечту».  

     Наша дружная университет-

ская семья всегда держит курс 

на покорение новых вершин и 

настойчиво идет к своим целям, 

потому что БрГУ – наш родник 

души – вдохновляет на новые 

свершения. 

Юлия Вовк 

Профессиональный диалог:  
встреча с Павлом Сухоруковым 

 

     Директор – главный редактор изда-

тельского дома «Звязда» Павел Сухоруков 

встретился со студентами филологиче-

ского факультета 24 октября в Русском 

центре БрГУ имени А.С. Пушкина. 

 

     Выступление началось со знакомства 

присутствующих с историей и структурой 

холдинга «Звязда». Сегодня издательский 

дом готовит к выпуску 12 периодических 

изданий. Среди них – 3 газеты и 7 журналов. 

      Во время встречи были затронуты проб-

лемы функционирования печатных СМИ, 

Интернета, доступности информации, транс-

формации журналистских жанров, рекламы и 

ее роли в информационном пространстве. 

Павел Яковлевич рассказал о сотрудничестве  

с российскими, китайскими изданиями. 

     Гость ответил и на традиционный вопрос, 

интересующий многих: почему «Звязда», а 

не «Зорка»? «Газета издавалась на русском 

языке первые 10 лет. Правда, некоторые 

номера были на белорусском, польском и 

еврейском языках. В 20-е годы ХХ века 

“Звязда” “заговорила” на белорусском языке. 

Газета выходила и в годы Великой Отече-

ственной войны», – поделился Павел Сухо-

руков. 

    Также глава холдинга подчеркнул, что 

молодежь, как надежда нашей страны, долж-

на получить хорошее образование, стремить-

ся к саморазвитию, раскрытию талантов. Это 

гарантирует процветание государства. 

 

              (продолжение на с. 6) 
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УНИВЕРСИТЕТ В ЛИЦАХ 

Факультету иностранных языков – 25! 

     Екатерина Геннадьевна родилась в Бресте. 

Ее дедушка – первый директор Брестского 

электромеханического завода Владимир 

Сальников, именем которого названа одна из 

улиц Бреста. 

     После окончания СШ № 18 в 1992 году 

поступила на филологический факультет 

БГПИ, где пять лет усердно изучала 

английский и русский языки. Ее старания 

были по достоинству оценены в 1997 году, 

когда она получила диплом с отличием и 

предложение работать на кафедре иност-

ранных языков.  

     В студенческие годы Екатерина не 

расставалась с театром: с удовольствием зани-

малась в народной театральной студии под 

руководством Павла Бекиша. В числе первых 

постановок были произведения Елены 

Поповой, Анатолия Делендика, Антона 

Чехова.  

     Но самым запоминающимся оказался 

спектакль по пьесе «Ким» Алексея Дударева: 

в то время Екатерина Геннадьевна училась в 

аспирантуре и писала кандидатскую диссерта-

цию по творчеству этого известного белорус-

ского драматурга.  

     «Алексей Онуфриевич приезжал на нашу 

премьеру. Было очень ответственно выступать 

перед автором», – вспоминает Екатерина Ген-

надьевна. В 2005 году Алексей Дударев при-

сутствовал и на успешной защите диссерта-

ции.  

     На протяжении 13 лет Екатерина Геннадь-

евна участвовала в спектаклях театральной 

студии Павла Бекиша и только после рожде-

ния второго ребенка с любимым делом расста-

лась. 

     В 2013 году Екатерина Сальникова стала 

заместителем декана по научной работе, в 

2014-м – заведующим кафедрой лингводидак-

тики. Несколько лет она успешно совмещала 

административную работу на двух должностях 

и педагогическую деятельность.  

     «Преподавание мне ближе, – рассказывает 

Екатерина Геннадьевна. – Я чувствую себя на 

своем месте, когда читаю лекции и веду прак-

тические занятия. У управленца же больше 

организационных вопросов: нужно уметь 

сплотить коллектив, грамотно распределить 

обязанности, чтобы добиться успеха в работе».  

     Екатерине Сальниковой нравится снова и 

снова входить в учебную аудиторию и рабо-

тать со студентами. «Главное – заинтересовать 

их, тогда они получат от занятий все необхо-

димое, – делится своими педагогическими 

секретами собеседница. – Кроме того, я всегда 

использую интерактивные методы, чтобы 

развивать аналитическое мышление и комму-

никативные навыки студентов». По ее мне-

нию, учебное занятие сродни спектаклю, кото-

рый должен быть не театром одного актера, а 

полноценной постановкой со многими дей-

ствующими лицами. 

     Работе в жизни Екатерины Геннадьевны 

отведено много места. Но все же главное – 

семья. «Муж, дети, домашние питомцы – все 

требуют внимания, – смеется Екатерина Ген-

надьевна. – А мы еще думаем завести и     

собаку!» 

     В быстром ритме ее жизни находится время 

и для театра. Теперь в качестве зрителя в ком-

пании сына она с удовольствием посещает 

премьеры Брестского драматического театра.      

     Скоро сын оканчивает школу, а потому 

появляются и новые заботы. «Давно обратила 

внимание на то, что важные события происхо-

дят со мной каждые 2–3 года, – поясняет она. – 

С этого учебного года я возглавляю новую для 

меня кафедру английской филологии. Нужно 

полностью погрузиться в работу».  

     Загадывать Екатерина Сальникова не лю-

бит, ведь в жизни, как и на театральных под-

мостках, нередко приходится импровизиро-

вать. «Но все, что ни делается, к лучшему», – 

убеждена Екатерина Геннадьевна.  

     С этим девизом она и идет по жизни, нико-

гда не отчаивается, уверенно смотрит вперед. 

Юлия Вовк 

 

     Екатерина Сальникова заведует кафед-

рой английской филологии факультета 

иностранных языков. Со школьной скамьи 

она увлекалась театром. И сегодня уверена, 

что занятия актерским мастерством помо-

гают ей в педагогической деятельности. 

Действительно, преподаватель, как и актер, 

должен уметь держаться на публике, высту-

пать в разных ролях и импровизировать.  

     За 25-летний период существования факультет иностранных языков прошел нелегкий путь становления. 

Созданный в 1994 году, он по праву занимает сегодня лидирующие позиции в Брестском регионе по подго-

товке специалистов языкового профиля. С целью качественного обеспечения образовательного процесса на 

факультете оборудованы специализированные компьютерные классы, современный лингафонный кабинет, 

видеозал со спутниковой системой, большинство учебных аудиторий укомплектованы мультимедийным 

оборудованием.    

     В настоящее время образовательный процесс на факультете обеспечивают 3 кафедры: английской фило-

логии, немецкой филологии и лингводидактики иностранных языков. На факультете обучает-

ся  527 студентов, включая 64 иностранных студента и 10 магистрантов.   

     Одним  из  целевых приоритетов  нашей деятельности является  международное сотрудничество.  

     Гордость факультета – волонтерский отряд студентов-переводчиков  «LINGUA»  – один  из  луч-

ших  волонтерских студенческих отрядов Республики Беларусь. 

     Уважаемые коллеги – преподаватели и сотрудники факультета иностранных языков! 

     От всей души поздравляю вас с 25-летием нашего любимого факультета, который уже длительное время 

является нашим вторым домом. Желаю всем профессиональных и личностных достижений, замечательных 

студентов! Крепкого здоровья и успехов в служении родному университету!  

Евгений Осипов, декан факультета иностранных языков 

В диалоге со студентом 
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     – Саша, почему ты выбрала БрГУ? 

     – Я училась в СШ № 32. Это школа с эсте-

тическим уклоном. Брала уроки по классу 

фортепиано и играла в школьном театре. 

С тех пор очень люблю классическую музы-

ку, а еще живопись – восхищаюсь картинами 

И. Босха и А. Дюрера.  

     Самый запоминающийся эпизод из школь-

ной жизни – это, наверное, военно-

патриотическая игра «Зарница». Команда 

нашей школы дошла до республиканского 

этапа, где каждый участник должен был бе-

жать кросс. Почти 3 часа в лесу под Полоц-

ком стали для меня настоящим испытанием!  

     Сейчас я иногда бегаю вместе с папой. Но 

до него мне далеко: он недавно пробежал 

минский полумарафон.     

     После девятого класса приняла решение 

поступать на филологический профиль в 

областной лицей имени П.М. Машерова. 

Сказать, что родители удивились – это не 

сказать ничего, ведь я выросла в 

«технической» семье: мои родители – инже-

неры, а брат, – программист. Тем не менее 

мой выбор семья поддержала, и я принялась 

активно изучать языки – русский и немецкий. 

В лицее увлеклась историей. А получать 

высшее образование решила на факультете 

иностранных языков БрГУ: мне его рекомен-

довал друг. Я пришла на день открытых две-

рей и поняла, что хочу здесь учиться. Доку-

менты подала в первый день приема.  

 

     – Ты студентка выпускного курса. Чем 

тебе запомнилась университетская жизнь? 

    – Главное – это учеба и научная деятель-

ность. В этом году я получила грант Мини-

стерства образования Республики Беларусь 

на научно-исследовательскую разработку 

«Электронный интерактивный практикум как 

дидактическое средство формирования у 

иностранных студентов языковых специаль-

ностей грамматических умений по немецкому 

(второму) языку», работа над которой будет 

завершена в декабре. 

     Важное значение для меня имеет возмож-

ность стажироваться за границей – это, 

к слову, большой плюс факультета. С апреля 

по август 2018 г. я принимала участие в сти-

пендиальной программе Erasmus+: на протя-

жении семестра проходила обучение в уни-

верситете имени Ф. Шиллера в г. Йена 

(Германия). Также являюсь стипендиатом 

DAAD: в августе 2017 г. была участницей 

летних языковых курсов в г. Ахен 

(Германия).  

 

     – А какие успехи есть в общественной 

деятельности? 

     – Стараюсь активно участвовать в жизни 

факультета и университета. Я общительная, 

по характеру – авантюрист, поэтому проявить 

себя удалось уже в первые недели студенче-

ства. Я стала обладателем диплома универси-

тетского конкурса творчества первокурсни-

ков «Арт-сессия» в номинации «Лучший 

конферансье». Позже неоднократно выступа-

ла в роли ведущей мероприятий.  

     Безусловно, запомнилось участие в кон-

курсе «Поверь в себя» на звание «Студент 

года» и в конкурсе ораторского мастерства 

«Мастер слова». В последнем стала победи-

тельницей, что дало путевку на республикан-

ский этап конкурса «Цицероний», где я была 

удостоена диплома ІІІ степени. Удалось по-

пробовать себя и в качестве журналиста: не 

раз была автором материалов газеты 

«Берасцейскі ўніверсітэт». 

     Состою в факультетском волонтерском 

отряде Lingua. Самое масштабное событие, в 

котором мне довелось принимать участие, – 

ІІ Европейские игры 2019 года. Работала 

ассистентом НОК в Минске. Меня прикрепи-

ли к национальной команде одной из стран, и 

я помогала участникам эффективно взаимо-

действовать, общаться. 

     За время обучения успела побывать волон-

тером-переводчиком на многих гандбольных 

матчах SEHA-League в Бресте, на юношеских 

Балтийских играх. Конечно, это не полный 

перечень моих достижений. Но я не люблю 

стоять на месте, так что до конца учебы еще 

успею пополнить этот багаж!  

 

     – О чем ты мечтаешь?  

     – Как минимум нужно закончить исследо-

вательский проект и успешно завершить 

обучение: в этом году мне предстоит напи-

сать и защитить дипломную работу.  

     Хочется быть профессионалом своего дела 

и говорить по-немецки без акцента.  

     Мечтаю побывать в Испании и Чили. Мне 

посчастливилось посетить многие страны и 

в рамках учебного процесса, и просто турис-

том, и я пришла к такому выводу: путеше-

ствуя, мы узнаем самих себя. Я, например, 

поняла, что не люблю большие города. Мне 

комфортно в Бресте: здесь развитая инфра-

структура, возможности для престижного 

трудоустройства, саморазвития и веселого 

отдыха. По-новому взглянула на город над 

Бугом, когда вернулась после долгого отсут-

ствия: областной центр преобразился, стал 

еще красивее и уютнее.  

     Пользуясь случаем, хочу еще раз сказать 

спасибо всем преподавателям факультета 

иностранных языков. Спасибо за мудрость, 

терпение и вашу веру в меня!  

Юлия Вовк 

 

 

     Александра Гусева – студентка факультета иностранных языков, обладатель стипендии имени Якуба Коласа, член совета 

университета, член совета факультета, председатель научного общества факультета. Состоит в перспективном кадровом резер-

ве Брестского облисполкома. Она убеждена, что в ее жизни все складывается так, как должно быть. 

 

 

Мои любимые книги – «Атлант расправил 

плечи» А. Рэнда, «Вы, конечно, шутите, ми-

стер Фейнман» Р. Фейнмана, «Понедельник 

начинается в субботу» братьев Стругацких.  

 

Мне нравится, когда грамотно говорят.  

 

В людях я ценю чувство юмора  

и честность.  

 

В университете мне больше всего  

нравится профессионализм и чувство 

юмора преподавателей факультета  

иностранных языков.  

 

В жизни самое главное – жить, а не  

существовать.  
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      (начало на с. 3) 

     Встреча оказалась 

важной, нужной, свое-

временной прежде всего 

для студентов выпускно-

го курса. 

     Обучающиеся высоко 

отзываются об этом ме-

роприятии. 

     Екатерина Олесиюк, 

студентка 2-го курса: 

     – Отвлечь внимание 

аудитории от гаджетов – 

признак хорошей дискус-

сии. Это у Павла Яков-

левича получилось!  

     Мы слишком увлечен-

но «зависаем» в Интер-

нете, печатные СМИ от-

ходят на второй план. 

Сегодня для меня откры-

лась новая сторона жур-

налистики. Я узнала ис-

торию газеты «Звязда» и 

была впечатлена ею. 

Хочу подписаться на бе-

лорусские журналы. 

 

     Заряна Ярмолюк, 

студентка 3-го курса: 

     – Встреча была инте-

ресная и актуальная. 

В мире, когда информа-

ции много, сложно найти 

что-то по-настоящему 

полезное. Здорово, что у 

нас в стране так много 

изданий на белорусском 

языке. Было интересно 

узнать мнение специа-

листа о современных 

блогерах. Понравилось, 

что Павел Яковлевич 

тепло отзывается о на-

шей будущей профес-

сии. 

 

     Серафим Бернац-

кий, студент 2-го курса: 

     – Было приятно побе-

седовать на разные те-

мы с таким человеком, 

как Павел Яковлевич 

Сухоруков, узнать его 

мнение о современных 

публицистах, писателях. 

Такая встреча полезна 

для филологического 

сообщества. 
Ирина Шлойда,  

специалист Русского  

центра Брестского  

государственного  

университета 

имени А.С. Пушкина 

Профессиональный 

диалог:  

встреча с Павлом 

Сухоруковым 

Университет 

в фотообъективе 

     Преподаватели БрГУ отмечены благодар-

ностью и дипломами издательства «Беларуская 

энцыклапедыя імя П. Броўкі» во время презента-

ции энциклопедии к 1000-летию города над Бу-

гом. 

     Встреча начальника управления по граждан-

ству и миграции УВД Брестского облисполкома 

Юрия Бразинского с иностранными студентами. 

     Студенты БрГУ приняли участие в республи-

канской акции «Чистый лес». 
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     23 октября 2019 года на базе 

нашего университета состоялся 

круглый стол «Особенности 

стратегии развития государ-

ственной молодежной политики 

Республики Беларусь на 2020–

2030 годы». 

     В его работе приняли участие 

заведующие кафедрами социаль-

но-гуманитарного профиля, спе-

циалисты отдела воспитательной 

работы с молодежью, лидеры 

молодежных общественных орга-

низаций и объединений, студенче-

ского самоуправления. Организа-

тором мероприятия выступил 

отдел воспитательной работы с 

молодежью. 

     С целью активного обсуждения 

проекта Стратегии развития госу-

дарственной молодежной полити-

ки Республики Беларусь на 2020–

2030 гг. и выработки общего мне-

ния по содержательной и струк-

турной насыщенности проекта 

Стратегии, а также предложений 

по внесению дополнений в дан-

ный документ собрались около 40 

педагогов и студенческих лиде-

ров. 

     С приветствием к участникам 

круглого стола обратилась про-

ректор по воспитательной работе 

Татьяна Соколова. 

     Проблемное поле встречи 

обозначила начальник отдела 

воспитательной работы с молоде-

жью Татьяна Кошик. 

     Четкие и аргументированные 

предложения в проект Стратегии 

внес председатель профсоюзного 

комитета студентов Роман Вален-

тинович Чуль.  

     Заведующие кафедрами поде-

лились результатами обсуждения 

проектного документа на заседа-

ниях кафедр, предложили кон-

структивные дополнения и кор-

ректировки в разные разделы 

обсуждаемого проекта.  

     Председатель студенческого 

самоуправления университета 

Дмитрий Туцкий озвучил предло-

жения от лидеров студенческого 

самоуправления факультетов и 

выразил благодарность мудрым и 

опытным педагогам за активное и 

заинтересованное участие в созда-

нии важного для молодежи доку-

мента. 

 

     Многочисленные предложения 

всех участников затрагивают 

интересы не только студенческой, 

но и работающей молодежи и 

будут направлены в РИВШ для 

дальнейшей обработки эксперта-

ми. 

Отдел воспитательной  

работы с молодежью 

Закрытие трудового лета – 2019 
     Одно из значимых мероприя-

тий осени для нашего универси-

тета – закрытие третьего трудо-

вого семестра. В этом году под-

ведение его итогов состоялось 

9 октября. Прошедшим летом в 

студотрядах на благо города и 

страны трудились более 800 

обучающихся БрГУ. 

 

     С приветствием к ним, а также 

к студентам, которые были волон-

терами на ІІ Европейских играх 

2019 года, и к остальным участни-

кам мероприятия обратилась 

ректор университета Анна Сен-

дер. Она отметила значимость 

традиции проведения слета сту-

денческих отрядов, ведь энергич-

ная и ищущая молодежь достойна 

наград. 

     Анну Николаевну поддержал 

первый секретарь областного 

комитета общественного объеди-

нения «БРСМ» Юрий Сегенюк, 

подчеркнув, что именно бойцы 

студотрядов университета вносят 

весомый вклад в благоустройство 

города Бреста и страны в целом. 

     Анна Николаевна вручила 

благодарности ректора студентам 

и работникам университета за 

высокий профессиональный уро-

вень участия в качестве волонте-

ров во ІІ Европейских играх 2019 

года.  

      Церемония награждения про-

должилась объявлением лучших 

командиров студенческих отря-

дов. А Юрий Сергеевич наградил 

благодарностями Брестского 

областного комитета обществен-

ного объединения «БРСМ» ректо-

ра и проректора по воспитатель-

ной работе университета. 

     Летом на разных объектах 

усердно работали 49 студенче-

ских отрядов БрГУ, в числе кото-

рых педагогические, строитель-

ные, сервисные и волонтерские 

объединения. Силы многих обуча-

ющихся были брошены на строи-

тельство западного обхода, от-

крытие которого приурочили к 

1000-летию города. Трудиться на 

таком объекте почетно, и за это 

наши студенты благодарны руко-

водству университета и нанимате-

лям.  

     В торжественной обстановке 

некоторым из нанимателей вре-

менно исполняющий обязаннос-

ти первого секретаря Брестского 

городского комитета обществен-

ного объединения «БРСМ» Алек-

сандр Зорин вручил благодарно-

сти.  

     Проректор по воспитательной 

работе Татьяна Соколова, отме-

тив, что БрГУ гордится успехами 

студотрядовцев, вручила благо-

дарности штаба трудовых дел 

деканам факультетов и их заме-

стителям за помощь в проведении 

трудового лета. Такие же награды 

вручила командирам и бойцам 

студотрядов начальник воспита-

тельной работы Татьяна Кошик.  

     Секретарь комитета комсомола 

института в 1984 – 1986 годы, 

доктор географических наук, 

профессор Константин Красов-

ский, отметив, что студотрядов-

ское движение оставляет след 

в жизни каждого человека, вручил 

обучающимся грамоты штаба 

трудовых дел. 

     Лучшие студенческие отряды 

приняли дипломы штаба трудо-

вых дел от его начальника Викто-

рии Тарасюк.  

     Ежегодно обучающиеся БрГУ 

доказывают, что студенческие 

отряды являют собой мощное 

движение, которое формирует 

характер, развивает лидерские 

способности, позволяет раскрыть 

профессиональные умения и обре-

сти друзей. 

Студенческий клуб 
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     Карина Дебелая, учитель английского языка ГУО «СШ № 22         
г. Бреста»: 
     – Распределение – знаменательный момент в жизни молодых людей. 
Предоставление первого рабочего места молодому специалисту – га-
рантия со стороны государства, так как в современной ситуации выпуск-
нику сложно самостоятельно найти работу по специальности. 
     Для меня распределение прошло очень хорошо. Зная, что в школе, 
где я училась, нужны педагоги, отправилась к руководству на собеседо-
вание и получила гарантийное письмо. Очень рада, что пришла рабо-
тать в знакомый коллектив. На мой взгляд, это важно: в сложных ситуа-
циях мне подсказывают, помогают, направляют. 
     Выражаю искреннюю благодарность руководству университета и фа-
культета за внимание к интересам выпускников.  
 

Мероприятия ко Дню матери 

     Традиционно одна октябрь-

ская неделя проходит под зна-

ком материнства. Торжества, 

посвященные самому трога-

тельному и нежному праздни-

ку – Дню матери, прошли и в 

нашем университете.  

 

     Прием мам у ректора состоял-

ся 15 октября. На него приг-

ласили многодетных матерей, 

матерей, воспитывающих детей с 

особенностями психофизического 

развития, матерей не состоящих в 

браке, и женщин, оформивших 

опекунство. 

     Обращаясь к приглашенным, 

ректор акцентировала внимание 

на словах Главы государства 

Александра Григорьевича Лука-

шенко о том, что одним из прио-

ритетов социальной политики в 

нашей стране является поддерж-

ка матерей.  

     «Мама – самый главный чело-

век в жизни каждого из нас, ведь 

именно с ее любви и заботы начи-

нается счастье», – сказала Анна 

Николаевна и пожелала мамам 

здоровья, благополучия, согла-

сия, достатка и уюта – в домах, 

успехов и новых достижений – 

в  работе. 

     На мероприятии женщины по-

лучили подарочные сертификаты 

от профкома работников.  

     Завершился прием мини-

концертом, подготовленным акти-

вистами студенческого клуба. 

 

*** 

     Светлый праздник День мате-

ри – замечательный повод ска-

зать маме нежные и добрые сло-

ва, поблагодарить за любовь, 

поддержку, понимание и заботу. 

     Поэтому к республиканской 

профсоюзной акции «Поздравим 

маму вместе», как и в прошедшие 

годы, присоединился профсоюз-

ный комитет студентов нашего 

университета.  

     В преддверии праздника 

в фойе учебного корпуса № 1 уни-

верситета собралось много обу-

чающихся и работников БрГУ, 

чтобы подписать открытку самому 

дорогому и близкому человеку. 

Было отправлено 150 поздрави-

тельных адресов. 

     Праздничная открытка с ис-

кренними пожеланиями, ласковы-

ми и трогательными словами — 

очередное напоминание о любви, 

благодарности и уважении.  

     Напомним, акция инициирова-

на Молодежным советом Федера-

ции профсоюзов. В 2019 году она 

проводилась уже в пятый раз. 

Ежегодно в ней участвует более 

полумиллиона человек. Только 

в прошлом году в Беларуси от-

крытки с теплыми пожеланиями 

получили 250 тыс мам.  
Студенческий клуб 


